

unserer Staatsmacht ist es, zu einem noch aktiveren Hebel der Mobilisierung der Massen für den Sieg des Sozialismus zu werden. Der V. Parteitag unterstrich erneut, daß der Aufbau des Sozialismus vor allem eine Frage der Erziehung der Menschen ist.

Das vorliegende Buch des Genossen Ulbricht wird dazu beitragen, die Richtigkeit des von der Partei seit 1945 beschrittenen Weges zu zeigen. Es wird der Arbeiterklasse und ihren Verbündeten, rück-

schauend auf die selbsterlebte Entwicklung, ihre die Welt verändernde Kraft zeigen, wird sie lehren, stolz zu sein auf unsere Errungenschaften, wird die Erkenntnis fördern, daß die Schaffung einer neuen Gesellschaft unermüdlichen, erbiterten Kampf und große Kenntnisse erfordert. Jedoch unsere Gegenwart und unsere Perspektive beweisen, daß es sich lohnt, für den Sozialismus zu lernen und zu kämpfen.

Hans-Joachim Semler

Die Novemberrevolution 1918 in Deutschland

Eine Dokumentation

Der Lehrstuhl Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung an der Parteihochschule „Karl Marx“ beim ZK der SED gibt unter diesem Titel zu Ehren des 40. Jahrestages der Novemberrevolution in Deutschland und der Gründung der Kommunistischen Partei Deutschlands ein Lesematerial heraus, das vom Genossen Heinz Küster zusammengestellt wurde. Diese einbändige Dokumentation umfaßt 416 Seiten.

Bei der Herausgabe dieses Lesematerials haben wir uns von den Bedürfnissen der Parteiarbeit und unseres Unterrichts an der Parteihochschule leiten lassen. Der Band wird für unsere Propagandisten und Parteiarbeiter in den Kreisen und Bezirken unserer Republik eine gute Hilfe in ihrer Arbeit sein.

Die Dokumentation enthält eine Auswahl der bedeutendsten Dokumente der Spartakusgruppe und der KPD aus dieser Periode. Daneben enthält der Band eine Reihe von Materialien, aus denen die politisch-ideologische Konzeption der imperialistischen Bourgeoisie und der revisionistischen Führer der SPD und USPD hervorgeht. Wir haben eine Auswahl der Dokumente getroffen, damit die wesentlichen Hauptlinien in der Politik der Klassenkräfte und ihr Wechselverhältnis am Vorabend und im Verlaufe der Revolution sichtbar werden.

Zum besseren Verständnis der Probleme der Novemberrevolution und ihrer Lehren für unseren gegenwärtigen Kampf um Frieden, Demokratie und Sozialismus wurden die Rede des Ge-

nossen Walter Ulbricht „Über den Charakter der Novemberrevolution“ und die Thesen des Zentralkomitees „Die Novemberrevolution 1918 in Deutschland“ als Einführung in die Dokumentation aufgenommen.

Einige Briefe und Artikel W. I. Lenins sowie Dokumente der Sowjetregierung, die sich mit der deutschen Revolution 1918[^] und mit dem Problem Diktatur des Proletariats und bürgerliche Demokratie beschäftigen, helfen, eine richtige Einschätzung der Grundfragen der Revolution und der Politik der Klassenkräfte zu treffen. Insbesondere enthalten diese Arbeiten W. I. Lenins eine tiefgründige Auseinandersetzung mit der Politik des Revisionismus der rechten SPD- und USPD-Führer. Sie sind für die Auswertung der Lehren der Novemberrevolution 1918 in Deutschland und für die Verwirklichung der Aufgaben des V. Parteitages von entscheidender Bedeutung.

Eine Zeittafel und ein Anhang ergänzen das Material. Das Lesematerial über die Novemberrevolution wird den Schülern der Parteischulen, den Propagandisten und Parteiarbeitern ein tiefes Verständnis für die Probleme der Novemberrevolution vermitteln und ihnen eine Hilfe für die politische Arbeit unter den Massen, für die Anwendung der Leninschen Lehre von der sozialistischen Revolution auf die konkreten Bedingungen ihres Arbeitsgebietes sein.

Lehrstuhl Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung an der Parteihochschule »Karl Marx« beim ZK der SED